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行业协会须与政府切实脱钩
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可贵的留白
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沈月明

! ! ! !为让市场在资源配置中起决

定性作用和更好发挥政府的作用!

近年政府在简政放权上着力不小"

然而!由于各级政府部门背后还挂

靠着形形色色的行业协会商会!简

政放权中!一些本该放给社会的权

却最终有意无意#漏$到了这些行

业协会商会手中!好不容易为市场

腾出的空间却被一些中介阻隔!使

得简政放权打了折扣%

鉴于此!日前!上海的行业协

会商会与政府脱钩改革正式拉开

序幕"首批试点 !"#家行业协会商

会! 将于今年 $月底完成脱钩!以

此摘掉这些行业协会商会 &二政

府$的帽子%而具体办法就是&五分

离'五规范$!包括取消挂靠关系'

取消财政拨款'现职领导干部不得

在行业协会商会兼职'领导干部退

(离) 休三年内一般不得到行业协

会商会任职兼职等有力举措%

这无疑是上海市场化改革的

又一招大棋% 平心而论!实施这项

改革实非易事%这实际是将简政放

权进行到底!对政府部门利益实施

彻底切割!将该交给市场的彻底交

给市场!不让本该下放的权力有最

后的空间!不藏&私房权$!不赚&私

房钱$%这无疑需要有一股子&革自

己的命$的巨大勇气和决心%

上海当前正积极推进&四个中

心$'自贸试验区和科技创新中心建

设! 一些行业协会商会对市场化改

革成果的抵消效应不容小觑%新常态

下!亟需社会活力释放'经济效率提

升! 但有的企业在实际运行和审批

中!感受到的不是行业协会商会的高

效贴心服务而是&牵绊$%列身政府身

后!一些中介机构的公信力也堪忧%

如何防范行业协会商会异化! 政府

自身革命须&宜将剩勇追穷寇$%

关键是构建行业协会商会真

正自主发展的政策体系! 使其服务

企业' 规范行业的功能得以切实发

展!而不至于成为某些政府部门利益

套现的&手套$%这就要切实切割政府

部门与这些行业协会商会之间的人

员任职'资金拨款机制!完善职责分

工等机制!从以往的挂靠政府部门名

下转向保障行业协会商会独立平等

的法律地位!从政府部门&遥控$转

向以章程管理为核心的基本制度体

系以及符合市场经济要求的法人治

理结构%如此!行业协会商会才能真

正承担很多政府无法实现的职能!

成为撬动行业发展活力的支点%

当然!放手不是放任!而是让政

府更专注于单纯的裁判角色!对行业

协会商会乃至行业实施更加公正有

力的监管% 这要求政府在脱钩改革

的同时! 一方面要细化政府和行业

协会商会各自的职能清单和监管措

施!决不能以行业协会商会取代政府

对行业的监管!更不能使行业协会商

会本身处于监管空白% 另一方面!则

要从法律和政策体系上预先为行业

协会商会健康规范运行构建基石!确

保行业协会商会公正透明运行!秉

持在行业发展中的客观公正地位%

! ! ! !本人曾参观过杭州的阿里

巴巴总部%那里犹如一个小型的

城市!饭店'时装店'书店'咖啡

馆应有尽有!各种宽大的办公楼

尽显现代气派%但阿里巴巴给我

最深的印象!是它占地巨大的区

域内! 保留了一个原生态的湿

地%尽管阿里巴巴仍在周边大兴

土木!但这块湿地至少在目前完

整地保留着% 在我看来!这是可

贵的留白%

据说这里原来是一个村落!

在动迁之后!阿里巴巴集团特意

保留了这里的生态系统!并进行

了适当的保护和改造%行走在这

个湿地中!我看到年轻人在栈道

边或休息!或沉思!而眼前清澈

的湖水'绽放的荷花'自游自在

游动的鱼儿!一定能让他们在紧

张的工作之余放松心情%而因为

有了这样一块原生态的湿地!让

这个巨大的办公区有了大自然

的生机和灵动!也让人感受到这

个巨大的公司在商业之外对生

态和环境的追求%

这些年! 无论是商业机构!

还是政府部门! 对原生态自然环

境的重视和保留有了可贵的进

步% 我们看到很多新建的湿地和

城市绿带中!原有的植物'水系都

得到较好的保护和利用! 例如上

海的滨江森林公园' 海湾森林公

园! 以及正在规划中的几大城市

绿地!都有这方面的意识和规划%

最新的一个案例是!奉贤南

桥近日发现了一处大型的萤火

虫栖息地%当环保志愿者和媒体

记者与政府部门接触时!感受到

政府在地块开放和环境保护方

面具备了更先进的理念%这个地

块的一侧是目前正在建设的奉

贤区的大型综合社区 &上海之

鱼$! 而目前萤火虫的栖息地是

一片已经拆迁完毕的村落!也是

一片原生态的城市林带%而志愿

者和媒体与规划部门接触时!发

现政府部门也正有意保留这片

可贵的城市绿地及其生态系统!

目前正向社会征集妥善的改造

方案%

我们为政府部门对原始生

态环境的珍视点赞%我们也希望

在未来的建设中! 所有的湿地'

森林'绿地'原生态水系能得到

妥善的保护%因为这不仅是本土

动植物的家园!也是我们市民的

记忆和家园%

! ! ! !每到入夜! 上千只萤火虫和着

蛙鸣在草丛中漫舞***这个童话世

界般的场景最近出现在上海奉贤南

桥镇% 集体搬迁后凋敝的村落成了

众多小动物的生存乐土! 野生动物

保护志愿者兴奋地提出希望在此建

立萤火虫公园%

昨天! 这篇刊载于晚报焦点版

的稿子编辑是我%坦白说!关于需不

需要把具体地点做虚化处理! 我纠

结了很久%有些担心!南桥镇重蹈南

京紫金山的覆辙%

%年前!扬子晚报率先发现了紫

金山上的大片萤火虫%市区就能观赏

大面积萤火虫!很多人的儿时记忆瞬

间被点燃%报道甚至没有透露具体的

观赏位置! 可消息还是从微博走漏%

紫金山一夜间成了热门景点!一小时

能涌入五百人!手电筒'抓捕工具'长

枪短炮闪光灯也纷纷上阵! 结果是!

萤火虫集体&关了灯$!成片死亡%

在环保人士的声讨中!紫金山这

两年野蛮赏萤的现象有所收敛% 但其

他省份却涌现出不少硬着头皮逐利的

&后来者$!杭州'武汉'青岛!商人们打

着&放飞萤火虫$的浪漫旗号!把一处抓

来的萤火虫运到另一处粗犷式&放飞$%

观众的热情一浪高过一浪! 但活动却

大多在&人比虫多$&手机比萤火亮$&萤

火虫成批死亡$的尴尬中惨淡收场%

最让人痛恨的还不是让萤火虫

被迫易地而居!重新经历自然选择的

短视商家!而是部分家长% 为了让孩

子更近距离地看!他们抓捕萤火虫!甚

至教孩子捏萤火虫尾部! 让光更亮%

门口 #块钱一个的捕萤网一天能卖上

千个% 小贩钱袋鼓了!可孩子的童年

里关于萤火虫的记忆却和猎捕'杀

戮'死亡这些血腥的词汇绑定起来%

相比之下!我的童年幸福得多+

在夏日的夜空下!蹲守在路灯照不到

的草丛旁!等待忽闪着荧光的萤火虫

一只'两只'三只从身边飞过!不敢出

声! 怕扰着这些行踪不定的小生灵%

现在想来!那仍旧是美好的守候%

就地保护奉贤本地的萤火虫!在

规划中的绿地公园中辟出一块建立

萤火虫公园!想法是好!但如何不让

&萤火虫的家$沦为&萤火虫之墓$!我

们还有很多准备工作要做% 可行的

方案有很多! 比如学习美国大雾山

国家公园! 严格限制每年的观赏人

数!学习日本和中国台湾!让赏萤成

为一个特色!而不是一次猎奇%

我只是希望在那之前! 我们能

多给决策者一些时间! 也给萤火虫

一些空间! 别私自去奉贤打扰了它

们的交配!它们的生活%
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